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□记者 王洪涛
实习生 张志强 报道
本报临沂讯 9月4日，记者从金锣集团

在临沂举行的新闻发布会上获悉，金锣集团
捐款2亿元，用于改造临沂市城镇、乡村污
水处理工程。其中，1亿元用于在全市城镇
污水处理厂推广污泥减量技术，另外1亿元
则购置100套小型一体化污水处理设备，安
装在农村社区。

近年来，大城市污水处理比较规范，但
镇村社区却因为点多、分散等原因，成了污
水处理的难点。针对农村社区污水治理的难
题，临沂市已采取了多种方式来处理农村污
水。下一步，临近城镇的农村社区，将纳入
城镇污水处理厂集污管网；有条件的农村社
区，可以自行建立小型污水处理设施。此
外，还可以通过生物降解处理技术，处理污
水。尽管如此，仍然有很多农村社区仍不具
备污水处理能力。金锣集团研发的一体化污
水处理设备——— “移动污水处理厂”，成为
解决这一问题的利器。在9月4日的新闻发布
会上，临沂市委副书记李峰说，金锣集团将
出资1亿元，用于捐建100套小型一体化污水
处理设备。这些设备将安装在具备条件的
100处农村社区。

金锣集团总裁金维世说，这套设备是专
门针对农村社区设计的。它不需要新建管
网，是一种可以车载整体迁移的“污水处理
厂”。相比于城镇污水处理厂，这套设备综
合运营费用节省30%，节省土地面积超过
50%，几乎没有剩余污泥产生。而且，该设
备操作非常简单，可以无人值守自动操作，
每天能处理100吨—200吨污水，非常适合农
村社区和管网连接不到的城郊社区使用。

负责人还表示，近年来，国家要求所有
污水处理厂，对污泥进行干化焚烧等无害化
处理。按照这样的要求，临沂市所有污水处
理厂需要投入10亿元资金，进行设备的建设
和改造。因为资金需求量大，县城污水处理
厂污泥处置，一直以来都是一个难点。而金
锣集团所研发的污泥过程减量技术，则有效
解决了这一难题，而且成本低。临沂市全市
污水处理厂改造的话，也仅仅需要投资1亿
元。在新闻发布会上，金锣集团表示，将捐
出1亿元，用于全市城镇污水处理厂推广污
泥过程减量技术。目前，该技术已经在沂南
县、临沭县推广使用，污泥产量减少了
60%—90%。在临沂流清河污水处理厂试用
至今，还没有剩余污泥排除，每年能给企业
节省约70万元的处理费用。

让农村污水处理不再难
金锣研发“移动污水处理厂”，捐赠2亿元设备用于镇村治污

□记者 董卿
通讯员 刘惠 报道
本报日照讯 垃圾箱具体位置在哪

儿？垃圾清理是否及时？交通干道和水源
地周边的环境卫生状况如何？如今在东港
区，足不出户，环卫工作人员就可以一览
无余。

记者从东港区环卫处获悉，东港通过
建立环卫数字智能管理平台，运用物联网
技术和智能装备，对城乡垃圾的收集、压

缩、转运全过程进行数字化监测和后控制
管理，分别为垃圾箱、转运车、压缩中转
站安装芯片、GPS定位仪和探头，实现了
坐在屋里就能“打扫”全区卫生的“智慧
环卫”目标。

8月15日上午，东港区城乡环卫一体化
调度中心内，从LED大屏幕上可以清晰地
看到全区环卫地图，工作人员唐振茂在数
字环卫平台上轻点鼠标，分布在全区387个
村的1 5 3 1个移动式垃圾箱当日的饱和状

况、清理时间、清运情况，便一目了然地
显示在LED屏幕上，“瞧，这辆垃圾运输
车是南湖镇的，已收集了盛代疃等5个村的
垃圾，现在正前往共和疃村。”唐振茂指着上
面的地图说。

东港区投资120余万元建设的这个数字
环卫平台，对2辆垃圾转运车辆、1辆吸污
车和81辆钩臂三轮车安装了GPS卫星定位
仪，指挥中心随时可以查看每一辆车的运
行状况；在8处垃圾压缩中转站安装了监控

探头，对压缩设备运转、中转站日常管理
情况实施实时监控；对全区9个镇街道的
1 5 3 1个移动式垃圾运输箱安装了定位芯
片，准确掌握每天的垃圾清运情况。

“现在全区8处垃圾压缩中转站多位于
城乡接合部和乡镇上，以往要实现信息对
接只能通过电话或亲自到场调度，现在中
转站安装了视频监控探头，将探头信号接
入到了指挥中心，通过‘千里眼’实现远
程即时监控，让监督、调度更加直观。”
调度中心主任张涛介绍。

同时，该平台还能对水源地5条主要河
道入库口、人口密集区域等重点地段实行
24小时可视监控，及时清理河道垃圾，确
保河道整洁。通过与镇、村监控系统联
网，实现了对镇驻地、村庄主要街道的全
覆盖、无盲区监控，实时、快捷、准确地
掌握了全区城乡环境卫生情况。

应用物联网技术实施数字化管理

东港：“智慧环卫”无盲区

□记者 董卿
通讯员 张建锋 汤赛 报道
本报莒县讯 为推动新型经济组织、新型社会组织

“党群工作一体化”和“党群联建”工作，让党建真正
为企业的发展保驾护航，为党员的进步搭建平台，为职
工的成长创造条件，莒县在全县“两新”组织中推行了
“党群活动日”制度。

活动实行每月一主题，本次“党群活动日”的主题
是充分发挥党组织和党员在安全生产中的作用。为保证
活动取得实效，莒县探索实施了区域化党建模式，对活
动场所狭小或党员较少的单位，由所在地党（工）委按
照行业、地域等划分区域，开展区域化党群活动。莒县
还将对全县“两新”组织党组织上缴的党费按照“先缴
后返”的原则全额返还，专门用于保障党组织活动的正
常开展。

□刘汉功 王恩标 樊景美 报道
近日，东明县拿出15万元对40名计生困难家庭大

学生分别给予3000元、4000元的救助（上图）。自2007
年以来，该县从县财政累计拿出300余万元对全县1896
名计生困难家庭进行救助，使他们圆了大学梦。

□通讯员 雅芹 大伟
记 者 国栋 报道

本报阳信讯 “目前正协调帮扶镇上一生态园建设
农产品质量安全追溯体系，下一步还要结合滨州作为省
农村农业信息化示范市相应政策，挖掘发展农村信息化
基层站点，为当地合作社、企业、种植大户等搭建农产
品展示平台。”今年6月，无党派人士陈明来到阳信县
劳店镇挂职副镇长，成为滨州市党外代表人士实践锻炼
基地第4批挂职干部。作为滨州市黄三角高效生态产业
现代技术研究院合作中心主任，陈明一到任便发挥所
长，一门心思为群众办起了实事。

2011年，滨州市在阳信县劳店镇建成全省首个市级
党外代表人士实践锻炼基地，同时建成“同心·教育培
训”、“同心·医疗卫生”、“同心·生态文明村”、
“同心·非公有制企业”、“同心·社会福利事业”5类7
个联系点，形成了完善的党外干部锻炼培养体制。据
悉，先后有党外代表人士800多人次到基地学习考察和
参加实践锻炼活动，有4批8名党外科级干部参加挂职锻
炼，基地开展了“送教下乡”、“法律讲座”等30余项
同心活动，逾2万名当地群众受益。

莒县探索实施

区域化党建模式

阳信2万群众

受益“同心工程”

□王洪涛 李霞霞 报道
兰山区南坊街道福源社区的工作人员在污水处理设备前查看运行情况。

□记者 彭辉
通讯员 段英鹏 任现辉 报道
本报乳山讯 夏村镇邵家村老少爷

们期盼已久的文化广场终于动工了！伴
随着这条喜讯传遍乡里的是另外一条让
人感到震惊的消息——— 建设广场的全部
费用是由村里85岁的老党员邵本道捐出
的。

“很多人不相信，是因为邵本道太
会‘过日子’了，是十里八乡出了名的
‘小气人’。别看他现在每月退休金3000
多元，但他给自己定的伙食费标准是一
天三块五。”8月27日，邵家村支部书记
邵洪寿告诉记者。

邵本道过日子的“三不原则”在村
里村外都传成了笑话：一是带核带皮的
不买，因为核和皮不能吃还占分量，不
合算；二是电灯基本不开，家里唯一的

“电器”就是一盏15瓦的灯泡，邵本道每天
天不黑就躺下睡觉，晚上起夜照明就用一
个太阳能手电筒，一年电费三四毛钱，还
不如电表自身耗电多；三是旧物从来不
扔，一件旧衣服，一双旧拖鞋，缝了又缝补
了又补，穿了十几年也不舍得扔。

1929年出生的邵本道家境贫寒，靠吃
“百家饭”长大，19岁参加革命，由于在
部队表现突出，参军不到一年就光荣入

党，参加过淮海战役和渡江战役。1954年
底，邵本道从部队复员，先是回村务农，后
来又当工人。

“在工厂上班时厂子倒闭了，我和老
伴吃不上穿不上，是党和政府解决了我
的生活困难。我无儿无女，村里上自来
水见我年纪大了干不动，就安排人帮我
挖沟埋管，没要俺一分钱。今年春天老
伴去世，又是村里安排人忙前忙后，跑
腿出力，把老伴送走了。”每当有人问
起他捐款的缘由，老人总是先念叨大家
对他的关照。

8月中旬，当邵本道到村委说出自己
要把毕生积攒的30 . 5万元全部捐出来时，
村干部反复劝他不要捐，真要捐的话，捐
个万八千就不算少了，要给自己留一笔养
老钱。平日里和和气气的老人头一次耍起
了“犟脾气”，“老伴走了，现在就剩我一个
人了，留这么多钱有啥用？我一个老头子
有钱也不会花了，钱是党和政府给的，还
是交给集体干点实事心里觉得踏实。”邵
本道说。

根据老人的意愿，经村民代表大会研
究，邵家村决定利用这笔钱修建一处以他
名字命名的“本道健身文化广场”，供村民
运动、娱乐、休闲。如今，“本道”健身文化
广场正在紧张施工，马上就能投入使用。

牙缝里“抠”出30万捐建广场
□记者 于向阳
通讯员 李伟 报道
本报莱芜讯 宽阔的水泥路，路两侧留

了边沟，栽上了花草树木。8月30日，再次
走进莱芜市莱城区羊里镇傅家庄村，与过去
坑坑洼洼的土路大不同，村庄面貌一新。截
至目前，该区共修建、打通了450条村内道
路及乡村断头路。

村级公路网化工程之初，莱城区就“提
高”了道路质量标准。要求新(改)建道路的
路面宽度必须达到3 . 5米以上，水泥混凝土
路面面层厚度不低于18厘米，路肩、边沟、
绿化等附属设施也必须全面配套。傅家庄村
主任杨秀峰说，原来，村里的路下点雨就拔
不出脚来，村民对村“两委”班子有怨言。
此次他们抓住村级公路网化工程的机遇，共
修了7条、总计长1900米的村内道路，村内
的道路与村外的主干道相连，城里的车一直
能开到家门口，下再大的雨也不怕了。

由于莱城区交通运输局宣传发动到位，
莱城区共有530个村积极响应村级公路网化
工程。羊里镇工农业均较为发达，原来乡村
道路已比较通畅，此次仍有25个村参与了此
项工程。该镇仪封村与仪封洼村商议，由仪
封村让出7亩地，双方共同修建两村的连村
路。

莱城打通

450条村内路断头路

□赵永斌 赵甲 报道
本报高唐讯 “现在行政服务中心的工作人员效率

真高呀！”8月30日，刚办完土地使用证的高唐市民唐
玉石高兴地说。原来，他准备做点生意，为解决启动资
金的问题向银行贷款，可贷款需要土地使用证做抵押。
为此，县行政服务中心国土局工作人员加班加点把本来
三个工作日才能办完的业务，只用一天时间办理完毕。

高唐坚持“合法、合理、效能、责任、监督”的原
则，紧紧围绕转变政府职能，优化发展环境，大幅度精
简行政审批项目，进一步减少行政审批收费，切实做到
用政府权力的“减法”换取市场活力的“加法”。通过
清理规范，县级行政审批主体由48个减少到40个，精简
率为16 . 7%；行政审批项目由352项减少到125项，精简
率为64%；行政审批相关收费项目由89项减少到73项，
每年可减轻企业负担240万元。

高唐行政审批项目

“大瘦身”

□彭 辉 报道
邵本道(左)将自己积攒了一辈子的总

计30 . 5万元的18张存单交到村干部手中。
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